
海信集团董事长周厚健：

诚信决定海信能走多远

� � � �

11

月

19

日， 海信集团在青岛举办了成

立

45

周年庆典。海信集团董事长周厚健作了

“海信百年，信赖不变”的主题发言，海信此次

还邀请了著名主持人崔永元和著名法学家贺

卫方到会演讲。 据悉，

2014

年，海信集团销售

收入将迈过千亿大关。

“未来

5

年，消费者对海信的信任度要翻

番，

NPS

值与世界一流企业一致。 ”这是周厚

健在海信

45

周年庆典活动上提出的五年计

划。

NPS

也叫客户净推荐值，周厚健相信只要

用户推荐值高了，企业的收入、利润规模就是

一个简单的“果”，水到渠成。今年以来海信已

经将

NPS

作为像财务数据一样指导经营的

数据，在周厚健眼中，海信这个品牌存在的价

值和使命，是坚守“诚信”，出售“信赖”。

周厚健认为， 在现在这样一个靠鼠标点

击就能完成交易的年代， 诚信反而变成了一

种更加重要的品质，而且越来越重要。而产品

质量就是企业诚信的载体。 (崔晓丽)

A11

主编：周燕杰 编辑：刘骏 2014 年 11月 21日 星期五

Tel

：(0755)83514103

Company

公司

韩国公司组团访华策影视

双方拟共建亚洲传媒集团

证券时报记者 蒙湘林

11

月

20

日， 韩国文化产业振

兴院率

20

家最主要的韩国影视公

司到访华策影视（

300133

）北京子公

司。 这

20

家公司包括

KBS

、

MBC

、

CJ E&M

、

MBN

等韩国重量级影视

媒体、 新媒体和制作公司，

30

余位

韩国知名导演及制作人随同到访。

韩国方面同时与华策影视就影

视合作等方面展开业务洽谈会，华

策影视总经理赵依芳在会后接受证

券时报记者采访时表示：“公司日前

收购了韩国第二大影视发行公司

NEW

， 同时公司未来将与包括

NEW

在内的多家韩国公司尝试共

同打造‘亚洲传媒集团’。”华策影视

方面还透露，

NEW

在韩国的上市计

划目前正在加速进行， 上市时间不

会拖延太久。

打造亚洲传媒集团

日前，华策影视公告，公司耗资

3.23

亿元人民币收购韩国电影三大

巨头之一的

NEW15%

股权，成为其

第二大股东， 这也是华策影视海外

投资第一单。 但公告并未披露更多

合作细节。

11

月

20

日，以

NEW

为

首的韩国影视公司抱团来到中国，

与华策影视进行业务洽谈。

资料显示，

NEW

成立于

2008

年，是韩国专业电影、音乐、表演及

相关附属版权产品发行公司。 尤其

在电影方面，

NEW

已跻身韩国四大

电影发行公司。

2013

年

NEW

营业

收入约为

7.48

亿元， 净利润约为

1.12

亿元。 由此计算，

NEW

在交易

前对应

2013

年净利润的估值为

16.34

倍， 相比

A

股市场同类影视

公司的估值显得较低。

赵依芳介绍， 在当日的洽谈会

上， 华策影视与韩国多家公司已经

达成共识，将共同打造“亚洲传媒集

团”， 以此构建一个亚洲影视平台，

共同寻找好的故事、 培养优秀的技

术、制片人才，乃至导演、编剧、艺

人。 此外，华策影视与

NEW

还将共

同出资成立合资公司， 注册资本

1000

万元，原则上五年内双方合作

达到每年制作不少于两部电影。

NEW

拟

12

月建立销售团队， 收回

所有海外版权， 中国的海外销售将

全部通过合资公司。

收购标的上市加速

需要注意的是，华策影视此次收

购的

NEW

公司早在准备上市计划，

但此前公告并未披露该公司具体的上

市情况。 外界认为，如果上市成功，有

望为华策影视带来不错的投资收益。

华策影视常务副总经理金骞告

诉证券时报记者，本次投资前

NEW

原本计划在

10

月

25

日韩国上市，

当时已经处于询价阶段， 由于华策

影视的介入，使得

NEW

的上市进程

延后，等整个投资过程结束后，将再

次开启上市进程， 上市时间不会拖

延太久。 当然，华策入股的价格，也

主要是参考了

NEW

的

IPO

询价。

对于为何会选择收购韩国影视

公司，赵依芳表示，日前

APEC

会议

中韩自贸区谈判获得了实质性进

展， 特别是双方文化部门达成的共

同建立

2000

亿韩元的合作基金，对

于中韩影视公司来说是很好的政策

机遇。从政策和市场临近、文化匹配

的角度看， 韩国成为海外投资的第

一站是合适的。

中广核电力下周IPO�拟募资30亿美元

证券时报记者 周少杰

证券时报记者从知情人士处获

悉， 中广核集团核心资产中广核电

力敲定于下周在香港进行招股前路

演推介。据了解，中广核电力此次上

市计划募集资金总额为

30

亿美元

（约

234

亿港元）， 目前已获部分基

础投资者意向认购。

日前有报道称， 中广核电力招

股日期为下周四 （

11

月

27

日），预

计挂牌时间为

12

月

10

日， 上市保

荐人包括中金、 美银美林和农银国

际。证券时报记者昨日致电中广核，

中广核有关人士对此未予置评。

据了解， 中广核电力自

8

月份

启动

H

股

IPO

（首次公开招股），受

到国内外投资者热捧， 公司两次上

调拟募集资金总额至

30

亿美元。中

广核电力拟引入

16

名基础投资者，

包括国家电网、南方电网、新加坡政

府投资公司

(GIC)

等，约占募集资金

总额的

40%

。

尽管中广核集团目前尚未披露

中广核电力此次

IPO

的详细情况，

但此前环保部公示上市环保核查情

况，已经透底中广核资产状况。中广

核电力今年

3

月完成改制， 总股本

为

353

亿股 ， 中广核集团持有

85.1%

， 广东省国资背景的广东恒

健投资控股有限公司持有

10%

，另

4.9%

由中核集团持有。

中广核电力的核心资产包括：

核电公司和相关核电产业专业化公

司股权以及其他有关的资产和发

债。其中，核电公司资产包括广东核

电合营有限公司、 岭澳核电有限公

司、岭东核电有限公司、辽宁红沿河

核电有限公司、 福建宁德核电有限

公司、 阳江核电有限公司和台山核

电合营有限公司， 主要运管分布于

广东、 福建和辽宁的若干个核电机

组和在建核电项目。

环评报告显示， 截至

2013

年

12

月

31

日， 上述纳入中广核电力

的资产拥有已投运核电机组

8

台，装

机容量

833

万千瓦；在建核电机组

12

台，装机容量

1314

万千瓦。

这些资产仅是中广核集团核电资

产的一部分。 截至今年

8

月底，中广核

集团承担了我国

64%

的在运核电机组

生产运营和

51%

的在建核电机组工程

建设。 其中，在运核电机组

11

台，装机

容量

1162

万千瓦，在建核电基地

5

个，

共

13

台机组， 装机容量

1550

万千瓦，

是全球在建规模最大的核电建造商。

为此，中广核电力此次

IPO

募资

资金的一部分， 就是向中广核集团收

购已建成或将建成的核电厂项目。 此

外， 募集资金还将作为资本金投入核

电厂建设、支持核电技术相关研发、寻

求优质海外目标以及偿还债务等。

截至目前，中广核集团旗下已有两

个上市平台。 中广核美亚（

01811.HK

）

已于今年

10

月初完成

H

股

IPO

挂牌，

2011

年中广核集团旗下的核燃料资产

中广核矿业（

01164.HK

）通过借壳的方

式登陆联交所。

中金及摩根士丹利研究报告估测，

中广核电力估值介于

920

亿至

1520

亿

元，预测市盈率为

15

至

20

倍。

宝馨科技实际控制人生变

证券时报记者 邝龙

停 牌 近 两 月 的 宝 馨 科 技

（

002514

）今日宣布，由于公司原有

实际控制人广讯有限公司与自然人

陈东、杨荣富达成相关协议，陈东及

其一致行动人汪敏将成为公司实际

控制人。 公司股票今起复牌。

公告显示， 陈东协议受让广讯

持有的

2700

万股宝馨科技无限售

流通股， 约占宝馨科技总股本的

9.75%

，转让对价为

2.16

亿元；杨荣

富协议受让广讯持有的

1800

万股

宝馨科技无限售流通股， 占宝馨科

技总股本的比例为

6.5%

，转让对价

为

1.44

亿元。

值得关注的是，此次股权转让价

格折合每股约

8

元，公司股票停牌前

股价为

15.55

元，折价率近

50%

。

交易完成后， 广讯仍持有宝馨

科技

6700

万股股份， 占总股本的

24.19%

；而陈东及汪敏共持有宝馨

科技

7648.81

万股， 占公司总股本

的

27.61%

，成为公司控股股东及实

际控制人。陈东夫妇承诺，自权益变

动报告书签署之日起

36

个月内不

向宝馨科技出售任何资产。

陈东、 汪敏另一个身份为友智

科技实际控制人。

2013

年，宝馨科

技以 “

1.33

亿元现金

+4948.81

万

股” 的方式收购友智科技

100%

的

股权， 宝馨科技也从数控钣金主业

的基础上，增加了节能环保业务。

宝馨科技认为， 陈东夫妇在环

保行业积累了丰富的运营和管理经

验， 基于对未来业务发展前景的认

同， 此次权益变动更加深入地参与

上市公司的运营管理， 积极实施上

市公司双主业并行发展的战略，实

现上市公司在节能环保领域的持

续、快速发展。

历史资料显示， 广讯此前曾于

今年

5

月与非凡领驭达成

9000

万

股权交易的意向性协议，但

11

月初

双方终止了该笔交易。随后，广讯还

在继续筹划股权转让事项， 并选择

了陈东、 杨荣富两位自然人股东进

行股权交易。

广汽集团广州车展

发布“3+e” 战略

� � � �昨日，在中国（广州）国际汽车

展览会上，广汽集团正式发布“

3+e

”

发展战略。 广汽集团董事长张房有

介绍，该战略由包含自主、日系和欧

美系三足鼎立业务战略及全新的电

商战略组成， 广汽集团将通过聚合

广汽所有业务品牌资源， 全方位提

升集团核心竞争力。

张房有介绍，到

2020

年，广汽

自主品牌将实现产能

100

万辆的目

标， 全面推动自主品牌、 核心零部

件、新能源汽车领域的创新，提升核

心竞争力。

在日系业务上， 广汽集团以广

汽本田、 广汽丰田、 广汽三菱为依

托，加快本土化进程。 其中，广汽丰

田计划到

2020

年成为产销

100

万

辆的环保先驱型企业，快速、低价、

低碳地提供超过顾客期待的商品。

今年前

10

月，广汽集团汽车产

销

97.43

万辆和

86.78

万辆，分别同

比增长

24.07%

和

15.15%

。 (刘莎莎)

中海商业地产

“云商务”战略出炉

� � � �昨日， 中海商业地产在北京正式发布中

海系甲级写字楼“云商务”品牌战略。 “云商

务”的战略构想，是以中海商业地产庞大的全

国甲级商务楼宇持有量和大量的入驻企业及

员工而形成的规模优势为依托， 借助移动互

联网技术， 整合商务写字楼市场的上下游资

源，向商务伙伴提供“员工生活服务”，“企业

管理服务”和“企业发展服务”三大板块为代

表的增值服务内容。

公开资料显示， 中海商业地产项目的总

规模已超过

260

万平方米， 在内地发展商中

位居前列。中海地产集团副董事长陈斌说，中

海完全根据自己的战略规划发展商业地产，

多年前即开始着手进行项目和人才的储备，

才逐步积累起目前

260

万平方米的商业地产

项目储备。 这一长期的战略规划不会因为市

场短期波动而发生改变。

一位接近中海地产人士告诉证券时报记

者，中海系的商业地产将坚持自持的策略，只

租不售。据透露，中海地产商业地产项目远景

储备目标在

500

万平方米上下。 （靳书阳）

环旭电子

20亿非公开发行收官

� � � �环旭电子（

601231

）今日公告非

公开发行结果， 本次发行共

8

名投

资者获得配售， 发行价格为

27.06

元，发行股数约

7623. 80

万股，募资

总额达

20.63

亿元，募金将主要投向

微小化系统模组制造新建项目、高

传输高密度微型化无线通信模块制

造技术改造项目及补充流动资金。

环旭电子本次募投的微小化系

统模组具有明显的微型化、 集成度

高及功能多样化的优势， 市场预期

可穿戴新品将在明年一季度上市，

预计届时公司业务有望迎来增长。

本次非公开发行受机构热捧。

获配最多的机构为国联安基金管理

有限公司， 其次为财通基金管理有

限公司，发行完成后，国联安基金和

前海人寿分列公司第二、 第三大股

东。 同时本次发行也获得国资的认

可， 其中安徽省投资集团控股公司

获配

2.12

亿元。 (董宇明)

*

ST 南钢入驻

上海钢联钢银平台

� � � �上海钢联（

300226

）今日公告，

*ST

南钢（

600282

）、南京钢铁有限

公司及其关联企业入驻公司旗下的

钢银钢铁现货网上交易平台， 授权

钢银平台销售其钢铁产品。 公司及

控股子公司预计

2014

年与

*ST

南

钢、 南钢有限及其关联企业发生的

日常采购钢铁产品金额合计不超

1

亿元。 资料显示，

*ST

南钢、南钢有

限的实际控制人为郭广昌， 为上海

钢联关联方，此举构成关联交易。

上海钢联表示，

*ST

南钢及关

联企业入驻钢银平台开展业务将有

利于钢银平台进一步丰富挂牌资

源。 此次

*ST

南钢及关联企业的入

驻系正常的商业合作， 不存在损害

公司及股东特别是中小股东利益的

情形。 （董宇明）

华锦股份收购北沥股权

未获股东会通过

证券时报记者 邝龙

华锦股份（

000059

）大股东注入

沥青资产一事遭遇波折。

11

月

20

日

召开的第

6

次临时股东大会上，因

同意的股份数未达半数， 关于收购

控股股东持有的北方沥青

45.03%

股

权暨关联交易的议案未获通过。

公告显示， 上述临时股东大会

中，针对并购北方沥青的议案，同意

的股数为

1514.34

万股， 占出席会

议所有股东所持股份的

44.9448%

；

反对

7500

股，占出席会议所有股东

所持股份的

0.0223%

；弃权

1854.25

万股， 占出席会议所有股东所持股

份的

55.0329%

。由于该项议案的表

决比例未达出席会议其他股东的二

分之一以上，未获得通过。

北方沥青注册资本

52761

万

元，经营范围包括化工轻油（石脑油

馏分油）、沥青系列产品生产、销售

等。华锦集团为北方沥青的股东，持

股比例为

45.03%

。

此前，华锦股份于

10

月

27

日公

布了北方沥青股权注入的计划，公司

拟以

4.01

亿元价格购入大股东所持

北方沥青

45.03%

股权。 收购北方沥

青是华锦集团履行在公司

2007

年

非公开发行时所做出的承诺，如果收

购完成，华锦集团将不再持有北沥股

份股权，华锦集团旗下沥青板块业务

也将实现整体上市。

查阅参会情况可以发现， 由于

大股东华锦集团回避， 此次参与投

票的中小股东均以网络方式参加，

这

73

位股东共持

3369.34

万股，占

公司总股本的

2.81%

。

一位华锦股份股民通过网络留

言：“虽然本次方案被否， 但大股东

仍需要完成资产注入的承诺， 相信

后续会出台更好的方案。 ”

从数据看， 北方沥青的并购在

一定程度能缓解上市公司经营压

力。华锦股份三季报显示，公司前三

季度亏损

9.88

亿元；而北沥股份上

半年净利润达到

4782

万元。

水产养殖业缺研发实力

需延伸产业价值链

� � � � “国内几家水产品上市公司都倒在了规

模扩产上， 那企业究竟要以什么作为核心竞

争力，是市场拉动还是技术驱动？” 中国水产

科学研究院副院长刘英杰在

11

月

20

日召开

的大华农海洋生物产业发展研讨会上道出了

目前海洋产业面临的困境与思考。

11

月“獐子岛扇贝

8.12

亿巨亏”事件成为

资本市场关注焦点。而此前在

2013

年

12

月和

2014

年

7

月，大华农成立控股子公司广东大麟

洋海洋生物有限公司、控股孙公司东方大麟洋

海洋生物有限公司，拓展深海养殖、水产种苗

业务也引起业界对海洋产业的高度关注。

“未来的趋势表现在一是质量安全和稳

定性；二是发展高附加值的加工；第三是需要

创新技术，研发功能性食品。 ”广东海洋大学

吉宏武教授认为。

招商证券农业分析师黄珺表示， 目前海

洋产业还处于初级阶段， 而且整个行业需要

3~5

年时间沉淀，大北农依靠资源进入行业，

后续需要依靠技术推进。

目前看来， 国内相关行业上市公司在研

发上还不够重视。

2013

年报显示，獐子岛、国

联水产和好当家研发费用分别仅有

0.11

亿

元、

0.32

亿元和

0.18

亿元， 占当年营收比例

仅为

0.41%

、

1.44%

以及

1.89%

。 其中，好当家

研发费用占比已是

2013

年同行业最高水平。

据吉宏武教授介绍， 目前海洋产业还存

在养殖与加工方式单一的问题———主要以冷

冻为主。 据獐子岛

2013

年报显示，该公司总

仓储能力达

5

万吨的獐子岛中央冷藏物流项

目一期工程

2014

年

2

月开业。 可见，其重要

项目也仅仅局限在于产品冷藏方面。

国家虾产业技术体系首席科学家何建国

表示，海洋产业未来的趋势主要三个方面：一

是横向来说，要实现技术上的提升，实现机械

化、自动化；二是纵向来说，要实现纵向对生

产线的控制，从种苗就开始；三是需要真正解

决海水鱼饲料问题，需要打通产业链。这三点

都需要产学研的高度融合。

吉宏武教授认为海洋产业的未来发展方

向集中在提高技术含量环节， 具体主要表现

在一是提升水产品货运、装备技术；另一方面

是需要实现对水产品快速分割、分切技术。

此外，与会专家认为，海洋产业还需要拉

长产业链，进入深加工环节。 (谢艾)

深康佳总部更新项目

权益占比70%

证券时报记者 阮润生

颇受关注的康佳集团总部厂区

更新改造项目今日公告最新进展。

深康佳

A

（

000016

）董事会通过，与

公司第一大股东和实际控制人华侨

城集团共同设立合资公司， 注册资

本

10

亿元，总投资不超过

50

亿，从

事该项目投资、开发和经营。根据开

发进度，仅就销售部分测算，项目内

部收益率将达到

16%

。

9

月深康佳

A

公告收到华侨

城集团发来的《关于共同开发康佳

集团总部厂区城市更新项目的

函》， 提出合作开发， 建立合资公

司， 其中华侨城集团股权占比

40%

，康佳集团占

60%

。 而本次董

事会通过的议案中，合资公司注册

资本

10

亿元， 深康佳将以现金出

资

7

亿元，占有

70%

股份，而华侨

城集团以现金出资

3

亿元， 占比

30%

。 合资公司将设

5

人组成的董

事会，由康佳集团委派

3

人，华侨

城集团公司委派

2

人。

按照规划，康佳集团总部厂区

将改造成为一座总建筑面积

26

万

平方米的科技创新综合体， 投资

金额将不超

50

亿元。 据测算，项

目预计可租售物业销售收入总额

为

100.75

亿元， 税后净利润为

25.95

亿元。 除销售部分外，另外

形成

3

万平方米研发用房、

0.8

万

平方米地下商业及

1210

个车位需

要持有自用或经营， 该部分投资

按成本入账，地价加开发成本共计

7.8

亿元。

另有政府回购

4.2

万平方米创

新型产业用房的建设成本

2.27

亿

元计入总投资， 但不计入销售部分

测算， 也不计入持有物业成本及价

值。根据开发进度，仅就销售部分测

算，项目内部收益率为

16%

；按

8%

的折现率计算， 项目净现值为

9.43

亿元。项目应缴纳地价，由合资公司

作为更新改造主体， 与政府有关部

门沟通确定。


